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Применение статистических исследований при выявлении зависимости параметров акустических 

колебаний на участке трубопровода от толщины отложений 

 

Актуальной проблемой в нефтегазовой отрасли остается выявление асфальтосмолопарафиновых 

отложений на внутренних стенках трубопроводов и технологического оборудования. Отложения ухудшают 

работу оборудования и требуют периодической очистки. Существует необходимость в своевременном и 

точном измерении толщины отложений. Проведено исследование зависимости параметров акустических 

колебаний на локальном участке трубопровода от толщины отложений на его внутренней стенке. 

Установлены зависимости между частотой, энергией и длительностью колебаний от толщины отложений. 

Найденные зависимости будут положены в основу метода измерения толщины отложений на внутренней 

стенке трубопроводов и технологического оборудования. 
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Suslov A.V., Yaroslavkina E.E. Application of statistical methods for investigating the relationship between the 

parameters of acoustic oscillations in a pipeline section and the thickness of deposits 

 

The detection of paraffin sediments on internal walls of process equipment and pipeline is a topical issue. The 

sediments impair equipment operation and require periodic cleaning. The thickness of deposits requires timely and 

precise measuring. The paper investigates the relationship between the parameters of acoustic oscillations in a pipeline 

section and the thickness of deposits on its inside wall. The dependencies of oscillation frequency, energy, and duration 

on the deposit thickness are established. They will underlie the method of deposit thickness measurement on the internal 

walls of process equipment and pipelines. 
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